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第３２８5回例会報告

広報部門 クラブ会報委員会例会場

共に学び、共に楽しむ、奉仕と親睦の輪を広げようクラブモットー

事務局

□地区 他クラブ 他団体 報告
●池ノ上ガバナー事務所
① 地区史 70 周年史 各会員 1 冊ずつ

□クラブ報告
●来週 11/3（金） 祝日 休会
●11/10（金） 通常例会 
 12 月定例理事会 例会終了後　13:40
●11/15（水） 歴代会長会 すみれ亭　18:00
●10/13～15 地区大会 登録料は
 10/27 から 徴収させていただきます。
●ガバナー公式訪問　集合写真　　名前

★赤い羽根共同募金　観月会にて２６,３００円ご協力頂きました。
　引き続きよろしくお願いいたします。

濟陽委員長 年度スタート時会員数：52名　目標会員数：56名　現会員数：55名出席委員会報告

佐々木慈舟会長会長の時間

MU無会員

MU要会員

MU情報（メークアップ）状況

56名

40名

13名

75.47％

会員数

本日出席者数

本日欠席者数

出席率

先週はうちのお寺の境内を会場としまして観月会会開催させていただきました。直前までは雨が少し降っていたんですが、お陰様
で綺麗な月を見ることができ、皆様にお喜び頂けました。西谷親睦委員長をはじめ親睦委員の皆様本当にありがとうございました。
今週も会長の時間は私が拝命しております役職についてお話をさせていただきます。都城市要保護児童対策地域協議会代表者
会議という会議の委員をさせていただいておりまして、ネグレクトであるとか、虐待であるとか色々少し注意が必要なご家庭につい
ての検討がされる会議です。その会議には児童相談所や警察署など色々な組織が関わっておりまして、私は都城地区幼稚園連合会
の会長とし出席させていただいております。守秘義務を負った上で色々な検討をさせていただくわけであります。そして代表者会議
の下には実務者会議がありまして、実質はそちらの方が実働隊としてより具体的な検討をするわけであります。昨日ちょうど都城地
区保護司会が協力雇用主との意見交換会を開催しまして、ロータリーの会員も数名ご出席いただきました。私もこれまで保護司として色々な対象
者を見て参りましたが、やはり家庭環境に問題がある場合と言うのは非常に多いように思います。あまり良いとは言えぬ家庭環境の中で不良行為
等に走ってしまう、そう考えますとこの要保護児童対策協議会と言うのは、そこの部分をしっかりとを見守っていく、時には手を入れていくという組
織な訳であります。環境により起こしてしまう悪もある。
しかし人間誰しも常に正しく生きているかというとこれがなかなか難しい。それこそ一番危ないのは自分が正しいと思い込んでいる時が一番危
ないんではないでしょうか。正しいと言う字を見てみれば、「一」に「止まる」と書いて「正」と読むわけでありますが、自分が正しいと思い込んでいる
時こそ、一度立ち止まって自分の姿を見つめ直してみるということが大切なんではないでしょうか。
今日は要保護児童対策地域協議会のお話をさせていただきましたが、もしも子どもたちが危ない目にあっているのを見聞きした場合、大人の義
務としてどうかすぐに警察や児童相談所への通報をよろしくお願い致します。本日の会長の時間とさせていただきます。ありがとうございました。

第2730地区

MU有会員

四季幹事幹事報告

第3286回
本日のプログラム ／ ロータリー財団　会員卓話（月間）

ロータリー財団委員会担当
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SAA報告（寄付金状況）

10/26  日本ロータリーEクラブ～ 𠮷原

10/20 上之、内野、川添、齋藤、戸高、小瀬 6名
（前回修正出席率  　 88.46％）

10/13 祝日週休会  名
（前々回修正出席率　　　 ％）

会長 佐々木慈舟 ¦ 幹事 四季　信一都城ロータリークラブ10月 経済と地域社会の発展・米山月間

記帳MU情報

都城北RC ロイヤル12:00～13:00１１/１４（火） 例会時間変更の為
クラブ名 会場時間日程 備考

本日のプログラム　　会員卓話 担当：米山記念奨学会委員会

■河東部門長あいさつ

■卓話　田中委員長

部門長を仰せつかっております、河東でございます。

本日は、米山記念奨学会の歴史と伝統と言う事で担当の委員長であられます田中委員長に卓話を行っていた

だきます。 

今月は米山月間でございますので、まだご寄付をいただいてない方は、ぜひともこの時間に、ご寄付をいただ

ければ、助かります。どうぞよろしくお願いいたします。

皆様、こんにちは。米山奨学会の委員長をしております、田中です。よろしくお願いします。
米山の歴史と言えば、やっぱり、米山梅吉さんということになります。米山梅吉という人は、一言で言えば、奉仕の
精神溢れる財界人、そういう風に表現されています。三井銀行の常務取締役を務められました。
ロータリーとの出会いは、奉仕の精神の始まりだったと思います。訪米に行ってる間に、ロータリーと出合って奉
仕精神に芽生えています。
そして、東京ロータリクラブを52歳の時に作られました。
56歳で三井信託株式会社を設立されてます。これはどういうことかというと、普通の銀行ではなくて、保有財産を
信託会社等に預け、信託財産としてそこから利益を得る受益者のために管理や処分を委託する制度で、信託という制度は、この時日本にできて
います。欧米はすでにできていましたけれども、日本でも絶対これを望む人が出てくるということで、信託銀行をつくりました。
昭和９年に、今度は、信託銀行をやめて三井報恩会を設立し、当時3,000万、今で言えば300億ぐらいの、資産を投じて、医療福祉、農村の振
興、学術振興や実験の手出しなどいろんな、事業に寄付をしております。
69歳の時に、緑丘小学校、今の青山学院初等部と幼稚園の前身ですね、そこを、米山個人の私財で創立しております。それがロータリー設立

から始まったこの法人の歴史です。
梅吉は明治元年生まれ。お父さんは、大和高取の藩主で、和田竹蔵といいます。お母さんが、静岡三島大社の宮司の娘で、うたといいました。

４歳で父親が亡くなって、11歳の時に、母の実家の三島に出て、三島の大名主米山家の養子となりました。そこには春という娘がおりまして、
後々結婚することになります。
13歳で沼津中学校に入りますが、これは、今の沼津中学校ではなくて、沼津兵学校と言って、兵法とか外国を一生懸命教えてたような中学校
です。そこの中学校は気に入ったんですけれども、このまま三島にとどまると跡取りがいないから跡を継がないといけないということで、その頃
から欧米への思いが強くて、東京に逃げていきます。
東京では、生活も苦しかったようです。学校も、自分の思ってたような学校ではなかったというので、あまり続いてません。そして、東京都の

公務員試験を受けて、公務員になって、少し財を持つようになります。
アメリカでは、アルバイトをしながら大学に行けるということを知って、アメリカに行く思いがさらに強くなります。
その前に三島に行って米山と和解をして、その時から米山を名乗るようになってます。
アメリカには大体８年間ぐらいいたようです。皿洗いをしながら大学に行く、そういうシステムがもうすでにあったそうですね。
８年後、東京の公務員になった時に、藤田四郎氏の紹介であの三井銀行に入ることができました。もちろん個人の実力もあったから入れたの
ですが、特に外国語が堪能だったということが強みだったと思います。
いろんな国の留学生がいるわけですけども、その人たちに自由な思想を学んでもらって、そして日本を堪能してもらって、そして自国に帰った
時に、平和のために尽くしてほしい。そしてそのＯＢたちが、学友会というグループがあり、毎年集まっています。日本は今は非常に人気のある
国になって、それも一役かっているんじゃないかと私は思います。

皆　勤　賞

入　会　式

長峯 剛士 会員

長峯 会員 佐々木 会長

佐々木 会長 深川 会員 温水 歴代会長

福田 雅人 会員

深川茂夫会員
㈱ジャンボンフーズ

１ヶ年出席皆勤受賞

米山奨学金につきまして、新入会員の皆様に、最近入られた方、おられる方、たくさんおられると思います。 
今日、お手元に、リーフレットをご準備させていただきました。皆様からいただくご寄付が、海外からの留学生に使われるということであります。
そして、その留学生たちが、自分の国に戻りまして、特には、米山学友などとして、また、地域社会に、寄付であったりとか、職業であったりとかで、還元してい

くというような制度であります。一応、目標といたしましては、１人１万円を目処に、ご寄付お願いいたしますという風になっております。こちらの寄付の方は、
こちらを読んでいただければ、お分かりになると思います。税金の控除対象となりますので、会社からでも、個人でも、控除の対象となりますので、そちらの方
も、利用しながら、ご寄付にご協力いただければと思います。
詳しくは、こちらをお読みいただくのが、何より一番わかりやすいんじゃないかなと思いますので、どうか、お読みいただき、米山記念奨学事業についての

ご理解を深めていただきまして、ご寄付の方、どうか、よろしくお願いいたします。

佐々木会長より米山記念奨学金について補足



2023 年 10月 27日（金）
会場：メイン５F

第３２８5 回 ＳＡＡ 報告

＜ニコニコBOX＞

佐々木慈舟 ￥1,000 米山へのご寄付、宜しくお願い致します。

また、教育振興基金のご寄付がまだの方はそちらも宜しくお願い致します。

四季　信一 ￥1,000 本日は例会ご出席ありがとうございます。

深川様、ご入会おめでとうございます。河東部門長、田中委員長、本日の例

会ありがとうございました。

栁田　義史 ￥1,000 田中委員長ありがとうございました。。

落合　精三 ￥1,000 深川様、入会おめでとうございます。

東郷　研哉 ￥1,000 ガバナー公式訪問例会の写真ありがとうございます。

温水　玲子 ￥1,000 深川さん、入会おめでとうございます。今後ともよろしくお願いします。

河東　光浩 ￥1,000 田中委員長、本日の卓話ありがとうございました。

深川会員、御入会おめでとうございます!!

清水由紀子 ￥1,000 深川様、御入会お目出とう御座います。よろしく御願いします。

長峯　剛士 ￥1,000 １年皆勤賞をいただきました。ありがとうございます。濃い１年でした。

＜ロータリー財団＞

河東　光浩 ￥14,900 

＜米山記念奨学会＞

東郷　研哉 ￥10,000 米山月間につき

河東　光浩 ￥10,000 

黒木由美子 ￥10,000 米山月間につき

四季　信一 ￥10,000 

木場　智彦 ￥10,000 米山月間につき 

田中　穣弐 ￥10,000 ご視聴ありがとうございました。

渡瀬　　登 ￥10,000 赤い羽根共同募金に、多くの会員のみな様から寄付をいただきました！

感謝申し上げます！

川添　正浩 ￥10,000

＜教育振興基金＞

河東　光浩 ￥10,000

四季　信一 ￥10,000 


